

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De 9 á 8 y de 3 á 6.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

El mal está en las raíces

¡Qué cosa! Toda la humorística del conde de Romanones, que estos días se empeña en ser chistoso, ni siquiera logra hacernos sonreír ligeramente.

Es que sus chistes resultan extemporáneos, como si los dijera junto á la cama de un moribundo. ¡Para chistes estamos, vive Dios! La lucha por la existencia, ya que no es otra cosa ese contubernio con las minorías, no todas, en busca de la apetecida fórmula de arreglo, necesariamente ha de producir al país un efecto desastroso. ¿Por qué, pues ese raudal de chistes, por demás importuno cuando lo es cosa de reír, sino todo lo contrario?

Quiéren esos políticos mercachifles reconstituir la patria levantando un empréstito imposible, cuyo resultado sería un seguro de la farsa política por diez años; pero, ¿cómo quieren que el país dé un dinero que ya no tiene, y que si lo tuviese serviría para todo menos para su necesaria reconstitución?

La enfermedad que España sufre es comparable á la de un árbol que se extingue y cuya dolencia no está en las ramas, ni en el tronco, sino en las raíces. ¿Porqué, si se quiere la reconstitución del país, se andan por las ramas esos mercachifles, en vez de ir directamente á las raíces?

Hablan del empréstito tan grandioso como imposible, y para que el pueblo dé un dinero que no tiene, pues está exhausto, le ofrecen toda suerte de mejoras públicas, que dicen realizarían en diez años; pero en cambio, no hablan poco ni mucho de la lista civil ni de la supresión del presupuesto de culto y cle-

ro, ni de la inmediata terminación de la campaña de Africa, con su enorme presupuesto de gastos, ni de la supresión de otras partidas que hace ya tiempo no deberían figurar en el presupuesto de gastos, y si ha de seguir el sistema de trampa adelante, y si el empréstito de hoy ha de ser la base del de mañana, como el de ayer lo fué del de hoy, ¿cómo hay desfachatez suficiente, descoco más que suficiente para pedir al país, que ya no puede más, nuevos, exuberantes é imposible sacrificios?

No se devanen, pues los sesos nuestros políticastros buscando la fórmula, que nada resolvería en definitiva. El mal no está en las ramas, ni siquiera en el tronco, sino en las raíces. Si aceptamos la comparación de la desgraciada España con el árbol muerto que se está extinguiendo por momentos, fácilmente sacaremos la consecuencia.

Si el mal está en las raíces, habrá que suprimirlo, al evidenciarse que es imposible salvarle la vida, sustituyéndolo por otro que, plantado en terreno fértil y bien abonado, adquiera fácil desarrollo y manifieste cuando antes mejor, fecunda y espléndida lozanía.

Ironías...

Metamorfosis

El cocodrilo es un animal anfibio que después de comerse los niños crudos, llora á lágrima viva.

Este animal se cria en los ríos indios y africanos.

De este animal carnívoro, tenemos en Alicante una descendencia grandísima que llámase en términos políticos: partido liberal.

Pues bien. Este animal ó partido,

se ha comido crudos á todos los republicanos de la circunscripción, cuantas veces ha tenido ganas en días de elecciones, y ahora, ha ido lloriqueando para comerse al cacique de San Vicente con el apoyo de los de la escarapela revolucionaria.

Esto no tendría nada de particular, si el cocodrilo en cuestión quedara saciado con su última comilona, pero lo malo será, que el anfibio, insaciable por sí, volverá á mascar, y triturará á los que hoy han puesto el cascabel al gato, sin tener en cuenta el favor que los «zurdos» le han dispensado con un «¡yo te empujo», LLAPISERA!

Ya lo dijo el romancero: «cosas veredes»... etcétera.

¿Que á qué ha sido debido este contubernio?

¡Quién es capaz de penetrar en los profundos misterios de la política!

Por mi parte, prometo á mi sagra-

do pellejo no comprometerle en «jamás» de los «jamases», y no exponerlo á un garrotazo por si este vota en falso ó si aquél mete un embuchado.

Ya me lo dijo mi amigo Miguel: «Sintierra». Todo es pura ficción. Todo es convencionalismo. Cada cual arrima el ascua á su sardina, y los que hoy maldicen de los Rojistas, mañana les verás agarraditos de la mano como si toda su vida hubieran comido en el mismo plato.

Y tiene razón mi amigo. Y el refrán que dice: FIATE de la virgen y no corras.

¿Ha venido don Manuel? Sin él no tomo nada. Que es el que paga, sufre y calla.

Sintierra

Próximamente En campos de Gules

(FRAGMENTOS)

Corsés, gran moda.--CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

Los pantanos

del Sr. Gasset

El diputado republicano federal por Valencia, don Aniceto Llorente, estuvo muy afortunado en una de las sesiones parlamentarias de la última semana al intervenir en la discusión del presupuesto extraordinario de Fomento.

El señor Llorente, que en tantas ocasiones ha demostrado su competencia como profesor de agricultura, hizo un notabilísimo discurso defendiendo la necesidad de la repoblación forestal: pero con ser muy importante cuanto dijo acerca de este particular, rayó á mayor altura al afirmar y demostrar «que el señor Gasset que había sido nueve veces ministro, no tenía derecho para decir en su Memoria que estábamos como en la Edad Media», y continuó manifestando que la mejor prueba de patriotismo que podía dar el Gobierno era irse á su casa.

Por algo se lleva las manos á la cabeza, horrorizado, don José Zulueta, que entiende de estas cosas, cuando oye hablar de los famosos pantanos del señor Gasset,

El ilustre catedrático señor Llorente, pasó largo rato demostrando á la Cámara la insuficiencia del Excmo. señor ministro y que el presupuesto extraordinario iba ser el refugio de todas las influencias en favor de las cuales se dilapidarían, como casi siempre los intereses de la nación.

Con todos estos antecedentes, nada tiene de particular que muchos industriales y comerciantes de Madrid se asombren de que pueda ser ministro de Fomento el señor Gasset y de que vean con verdadero pánico este delirio incompetente de ir dejando pantanos por todas partes.

Los señores Ventosa y marqués de la Frontera confirmaron las manifestaciones del diputado republicano, expresando sus temores de

que vayamos de lleno camino de la bancarrota de la Hacienda española y de que ese plan de reconstitución sea nuestra ruina.»

Estos juicios despectivos de los republicanos, regionalistas y conservadores revelan la desconfianza más completa sobre los resultados de la obra del señor Gasset. ¿Qué concepto les merece á sus correligionarios, á la gente del partido liberal? Nos gustaría que alguno de esos señores fuera capaz de hablar sinceramente en la Cámara, ya que no podemos tomar nota de lo mucho que se dice—aunque sin gran recato—en multitud de conversaciones,

Wilson, aliadófilo

Recintísima la elección de Wilson, recogimos en este pequeño editorial la opinión de que la victoria de Wilson había sido grata á los aliados, por desconfiarse de Hughes, atribuirse la actitud de Roosevelt á un personalismo singular de hombre que desea ser árbitro de las presidencias y confiarse en que triunfante Wilson acentuaría la neutralidad benévola.

Este rumor por nosotros recogido, ha tenido confirmación. El corresponsal del «Daily Mail» en Nueva York ¡Mr. Sidney ¡Brooks, competentísimo en política americana, telegrafía á su periódico.

«Séame permitido decir mi convicción, basada en un conocimiento perfecto de los temperamentos é ideas de los dos candidatos. Creo que los intereses de los aliados han ganado mucho con la elección de Wilson, de lo que pronto nos daremos cuenta».

«L'Humanité», escribiendo sobre esto, confiesa también que ha sido favorable á la Entente el triunfo de Wilson, entre otras cosas, porque el de Hughes hubiera producido inevitablemente la intervención americana en Méjico, empresa peligrosa é injusta que implicaría la suspensión casi completa del envío de armas y municiones á los aliados.

Ni con uno ni con otro candidato hubieran entrado en guerra los Estados Unidos. Era, pues, un deseo muy político optar por el ya conocido como favorable y por el aseguramiento de la importación de armas. Wilson ahora podrá acentuar sus simpatías, desembarazado de equívocos electorales. Y una vez más nuestros germanófilos que dedicaron, muy recelosos, esos años vitores á Wilson, habrán cometido una tontería más.

TALLER DE AFILAR
DE

Francisco Soler

Ángeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

La Sociedad de Zapateros á todos los trabajadores

Otra vez esta Directiva, por desgracia, se vé en la necesidad de manifestar el mal proceder de algún compañero.

Lo consideramos una desgracia, porque efectivamente es así, que entre los trabajadores organizados haya individuos que no les remunera de la conciencia al llevarse de la Sociedad el producto del sudor de los demás compañeros que con su esfuerzo han contribuido al fomento de nuestra Cooperativa.

Y esto nos ha ocurrido con el ex-compañero Vicente Martínez Sebastiá, que siendo secretario de este organismo es como miembro de la Directiva, interesado más directamente en el desarrollo y prosperidad de la Cooperativa.

Pero no ha sucedido así si nó todo lo contrario, pues abusando de la confianza y buena fé de nuestro dependiente llegó acompañado de otro señor que necesitaba calzado y habiendo encontrado en el armario el que le servía, se marchó sin abonar el importe, pero como se trataba del compañero secretario y además que con esto demostraba en esta ocasión el interés que sentía por la prosperidad de la Cooperativa y por esta razón no era posible que el compañero dependiente tuviera desconfianza.

Después de esto encargó que le preparase un corte de charol que importó diez pesetas y diez y ocho que importó el calzado para su amigo, resultan 28 pesetas y 55 céntimos que también dejó pendiente de otra cuenta anterior cuyas cantidades se ha gastado este individuo.

Además de estos hechos tan bochornosos, en la última junta á que asistió, dijo que las 18 cuotas que debe, no las pagó porque no le dió la gana, y con lo expuesto hay suficiente para considerar que precisa apartar de nuestras entidades á estos malos compañeros que por su inicuo proceder, destruyen los organismos.

Alicante 28 de Noviembre de 1916
—El Presidente, Antonio Sanchez.

Por el indulto del médico don Alfredo Alegre

El Colegio de Médicos de la provincia de Barcelona propónese emprender una activa campaña en pró del indulto del infortunado médico don Alfredo Alegre, secundando así el movimiento en tal sentido iniciado en diferentes provincias de España,

El número de los firmantes de la petición de indulto excede en toda la península de 200.000,

El doctor Alegre, que ejercía su

carrera en El Pobo, agredió al alcalde de dicha población, que le había hecho víctima de vejámenes sin cuento. El agredido no falleció á consecuencia de las heridas que recibiera, sino por resultas de una enfermedad que le sobrevino. La mayor parte de los ciudadanos, en el caso del doctor Alegre, hubieran procedido como éste; justificado por demás hállase, pues, su indulto.

La clase médica de Cataluña entiende que debe tomar parte activa en esa obra, de la que pueden beneficiar un compañero y su desventurada familia. De ahí que el Colegio de Médicos de Barcelona se haya dirigido á todas las entidades médicas y á los demás Colegios de España para que apoyen la petición. Encarece igualmente á todos los médicos de Cataluña que hagan lo propio, sin otras miras que el fin humanitario y altamente altruista que se persigue.

A tal objeto, recomienda el Colegio, con el mayor interés, que los médicos residentes en Barcelona pasen urgentemente por el local de dicha entidad (Plaza de Cataluña, número 9, principal) á estampar su firma en las hojas que al efecto se les facilitará. A los de fuera de Barcelona se les ruega que remitan su adhesión para adjuntarla á las firmas recogidas.

¿Y en Alicante qué se hace para conseguir dicho indulto?

Noticias

Por el Ministro de Gracia y Justicia e ha mandado expedir real carta de su cesión en el título de barón de Agres y Sella, á favor de don Adolfo Calatayud y Benavent.

El ingeniero de las Obras del Puerto de Alicante don Próspero Lafarga marchó á Madrid.

Se interesa la presentación en la Comandancia de Marina para recoger documentos, de los soldados de Infantería de Marina licenciados, José Pérez Beviá, Joaquín Tomás Carrasco, Vicente Gómez Antón y Francisco Ripoll Alemañ.

De la Corte ha regresado el delegado de Hacienda de esta provincia, don Leopoldo González Zabala.

Al vendedor de décimos para la Lotería, Diego Sanchez Gambín, se le han extraviado los números 5.618 (Fracción 1.ª Serie 1.ª) y el 16.385 (Fracción 7.ª Serie 1.ª)

La persona que los haya encontrado los entregará en nuestra Redacción, ó en la Administración de Loterías de la calle de San Vicente, donde se le gratificará.

Mañana á las once y media dará un concierto la banda municipal, en la Explanada, cuyo programa en el siguiente:

«La Guardia de Alabarderos», marcha.—M. San Miguel.

«Escena del Vivac», suite—Marquina.

«Parsifal, prelude del primer acto.—Wagner.

«El aprendiz de Brujo», Scherzo.—Dukás,

«Una nit en el benacantil», suite. (A) serenata, (B) danza —Lois Torregrosa;

«España», marcha.—José María Falco.

Ha sido nombrado Presidente de la Junta consultativa agronómica, nuestro distinguido paisano don Eduardo Carretero Fuentes, Inspector general del Cuerpo de Ingenieros agrónomos.

Ha fallecido nuestro querido amigo don Vicente Such, quien por su honradez, seriedad y amable trato, contaba con muchas simpatías en esta capital.

A su desconsolada familia enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Después de unos brillantísimos ejercicios ha ingresado en la Escuela Naval de San Fernando, nuestro paisano don Antonio de Aguilera y Pardo, hijo de don Carlos de Aguilera.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos, Villavieja, 73, bajo.

La encantadora tiple cantante valenciana Amparito Boronat que tanto gustó en el Teatro Verano interpretando «Maruxa» se presentará nuevamente á nuestro público con la compañía Sagi Barba.

Don Juan Langucha Royo, ha sido nombrado procurador de la Compañía de los ferrocarriles de la Marina.

Para en breve están anunciadas en este concurrido salón la hermosa zarzuela «El rey que rabió» y la grandiosa ópera del maestro Vives, «Maruxa».

El diputado á Cortes por Pego Miguel Maura que era esperado ayer, ha aplazado hasta dentro de breves dias su viaje á esta capital.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en CHIC PARISIEN, Mayor 11.

Se halla totalmente restablecido de su dolencia el presidente de la Junta de Obras del Puerto don Federico Clemente.

La administración de Aduanas de esta capital ha dereciado procedentes de abandono veintidos kilogramos de café sin tostar, que obran depositados en los almacenes de la misma.

MODISTA.—Profesora de corte y frances, se ofrece á domicilio.—**Razón:** Plaza de Ramiro, 2, principal.

Cronica de la provincia

Abriendo un agujero en el tejado, penetraron ladrones en una casa de campo del término de Relleu, propiedad de Antonio Cantó Cantó y se llevaron varios efectos.

Luego salieron por la puerta que quisieron molestarse en cerrar

La guardia civil de Orihuela ha detenido en Benferri al vecino de dicho pueblo Vicente Sarmiento Martínez (Parrancano) que se ha haba reclamado por el Juzgado municipal de aquella ciudad.

A los toneleros de Alicante

Compañeros: Todo en el mundo tiene su límite y el del estado precario en que quedó la Sociedad del oficio como consecuencia de nuestra última huelga, creemos debe haber llegado ya y el actual decaimiento ha de trocarse en un nuevo periodo de pujanza y virilidad.

Los errores, así á los hombres como á las colectividades, pueden y deben servir de enseñanza para el porvenir pero nunca deben determinar un estado de abatimiento y escepticismo en los que los sufren.

Es verdaderamente insensata la actitud en que estamos colocados los toneleros de Alicante; sabiendo por experiencia lo que puede y vale la organización de resistencia y continuamos alejada de ella, dejando perder lastimosamente ocasiones propicias para el logro de nuestras reivindicaciones, como son las presentes, en que la abundancia de trabajo favorecía nuestros propósitos.

La Sociedad de toneleros «La Defensa» está dispuesta á que cese el actual estado de cosas en el oficio y para ello pondrá cuanto esté de su parte.

La primera de las medidas adop-

tadas con este fin ha sido tomar el acuerdo de conceder una amplia amnistia á todos los que fueron asociados, los cuales podrán ingresar á cuota corriente.

La Sociedad espera que con este motivo vendrán á su seno todos los toneleros, único modo de poder conseguir cuanto nos proponemos.

Se pone en conocimiento de todos que todos los sábados de 7 á 8 y domingo de 9 á 10 pueden pasar por la Secretaría de la Sociedad, en la Casa del Pueblo en donde encontrarán compañeros de la Directiva á quienes podrán hacer la petición de alta.

La amnistia terminará el día que el comité tenga á bien.

Alicante de Octubre 1916.

La Directiva.

Información

general

Carbón y luz

Madrid.—Como el conde de Romanones anunció esta mañana en el Consejo, se dió cuenta de los acuerdos de la Junta de Subsistencias, dando lugar á su rectificación.

La tasa del carbón se comprende en la boca de la mina y como hay varias clases de carbón, también son distintos los precios,

Se fijó la tasa para el trigo á 37 pesetas los cien kilos.

Alvarez y el carbón

Madrid.—Mañana visitará don Melquiades Alvarez, con los diputados y senadores de las regiones mineras al señor Alba, para hablarle del problema del carbón.

Regreso del rey

Madrid.—Esta noche, á las diez menos cinco, regresó el rey á Madrid, dando por terminada la cacería de Santa Cruz de Mudela.

La ausencia de Lerroux

Madrid.—Ha sido muy comentada la actitud de los radicales, seguramente de acuerdo con el Gobierno, que, actuando de buenos chicos, se quedaron en los pasillos mientras el presidente del Consejo pronunciaba el discurso necrológico.

Cambio de Dirección

Madrid.—Parece se ha interesado del señor D'Angelo que pase á ocupar la Dirección de Comercio, aban-

Josefa Escobar

Profesora en partos
Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona
Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos
Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.
Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

—Marcos me aborrecerá por su causa —murmuraba con el corazón oprimido.—¡Ah! no; no volverá á verla, no debe volver á verla; le seguiré por todas partes.

Se habia aproximado á un pequeño armario de plancha de hierro que habia sobre la cómoda. De un cajón de éste sacó una cajita en que habia varias llaves. Tomó la más pequeña, y con mano firme abrió el armario sacando un voluminoso fajo de documentos sellados, en el que se leía: „Para entregar al conde Osvaldo Vinci, en caso de que muera la niña, ó cuando ésta haya cumplido los veintidós años. Buscarlo en Inglaterra; ó bien en Italia, en Florencia.”

Apenas habia Carmela cogido el paquete, cuando sintió que se lo arrancaban violentamente de la mano.

Lanzó un grito y se volvió aterrorizada.

Encontróse frente á su marido. Marcos habia tenido un presentimiento de la verdad, no viendo á su esposa en el

mos, ¡gracias á Dios! Pesárame deber guardar en depósito aquellos documentos; temía siempre que se extraviaran ó que nos los robaran. Escribirás al conde, ¿verdad?

—Haré más —exclamó Marcos con audacia:—tomaré los documentos y partiré.

¿Por qué Carmela sintió en un momento un agudo dolor y se puso palidísima?

Porque tuvo el presentimiento de que su esposo mentía.

—¿Partirás?—repitió.

—Sí, así lo habíamos convenido.

—¿Irás á Alemania?

Marcos soltó una carcajada forzada.

—¡Qué pregunta tan ingenua! Si el conde está en Alemania, ¿debo acaso irme hacia la Meca?

A Carmela le costaba gran pena comprimirse.

—Enséñame la carta.

—La estoy buscando, y... ahora recuerdo... la he olvidado, con los perío-

donando la de Agricultura, habiéndose negado á ello.

Grandes pérdidas

Petrogrado.—En la región de Illuxt dimos un acertado ataque con gases, produciendo la alarma en las trincheras enemigas.

A orillas del Stochold, en la región de Kounary, Bolchoypotsk y Malypork, por cañoneo,

En la región de Koyritzaj, en un puesto de observación avanzado, fué muerto de un balazo el comandante de la batería, coronel Yage-llovitch, caballero que era de la Orden de San Jorge.

En el resto del frente hay sólo tiroteo.

En los Cárpatos, el deshielo impide el tránsito por todos los caminos.

Frente del Cáucaso.—Al Sudeste de Ognot los turcos, con núcleos importantes, han atacado á nuestras fuerzas; continúa el combate.

Hacia Burudjir, los turcos tomaron la ofensiva del día 10 contra Sultán-Abad, pero fueron rechazados con enormes pérdidas, y se persiguió al enemigo hasta el anoche- cer.

Frente rumano.—En la línea de Transilvania, los rumanos, ante el empuje adversario, se repliegan hacia Krajoft, desde el valle del Jiu.

En el Danubio y Dobrudja, situación estacionaria.

Toma de Dimzroy

París.—Ayer nuestras tropas continuaron con éxito sus ataques en todo el frente, habiéndose apoderado del pueblo de Dimzroy, así como de las alturas circundantes.

Los granaderos alemanes, recién llegados á este frente han contraatacado al Norte de Sourverol, pero fueron completamente rechazados.

Además de las grandes pérdidas sufridas por los alemanes, hemos capturado cinco oficiales y 181 soldados alemanes y 350 búlgaros; de los cuales el coronel comandante del noveno regimiento.

Nuestras tropas con las de los aliados han ocupado el pueblo de Paralovi y el de Dobromir.

Patrullas rusas rechazadas

Rechazamos patrullas rusas que avanzaban al Sur de Smorgone, después de haber preparado el mo-

vimiento por su fuego de artillería.

Debido á la diafanidad de la atmósfera, hubo combates más activos de artillería en varios sitios entre el mar y los Cárpatos forestales.

El brotin de Craiova

En la orilla de Siebenbuergen hubo luchas entre patrullas exploradoras.

Los rusos lograron afianzarse en aquél sector.

No ha habido modificación de la situación en la Valaquia.

En Craiova apresamos entre numeroso botin 300 vagones ferroviarios.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

(Concepción núm. 7, 2.º izquierda esquina á Calderón).

LANA

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo.

Calle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6. Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Jesús Sara y el maestro concertador Modesto Pérez.

Función para esta noche: «Las Musas Latina», «La Cañamonera», «La Sobrina del Cura».

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, úmn. 61.—Alicante

IMP. GUIJARRO

Cómo impedir aquella marcha.

Sólo había un medio: sustraer aquellos documentos, que estaban destinados á ser cómplices de una infamia.

Sí, á costa de todo realizaría su intento.

Carmela aprovechó un instante en que Marcos conversaba animadamente con un corredor, que había ido á ofrecerle varios géneros, para subir á su cuarto.

La habitación del matrimonio era muy sencilla, pero de una limpieza pulcrísima, y cada objeto recordaba á Carmela las horas de intimidad transcurridas con Marcos, que la amaba.

Porque ella no lo dudaba. Marcos había sido leal para con ella: la había amado apasionadamente, llamándola su ángel salvador, había preguntado con todas sus energías borrar de su pensamiento el recuerdo de aquella pérdida que le habría convertido en un delincuente.

Por qué había vuelto aquella mujer Qué quería de Marcos.

dicos, en el mostrador de Victor.

Era otro hostelero amigo suyo.

—Mandaré al chico á buscarla.

—No, no importa; iré yo mismo.

Carmela apretó los dientes.

—¿Y cuándo marchas?

—Me había propuesto tomar el tren de mañana á la noche para Milán.

Sus respuestas eran penosas; le parecía mentira que no entrara ningún parroquiano en el restaurant para poder sustraerse al interrogatorio de su mujer.

Si matara la desesperación, seguramente que Carmela hubiera muerto de repente.

Porque la joven amaba á su esposo con toda el alma y comprendía que estaba á punto á ser nuevamente esclavizado por la impúdica cortesana, que se había acercado nuevamente á él para atraerlo al abismo, de que ella lo había arrancado para vengarse de ella que le había arrojado á la cara la vergüenza de su pasado.

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.
Últimas novedades en sombreros de feltro.
PRECIO FIJO.
Rafael Altamira, (antes Princesa), 12

J. ACERVELLO